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Jundiai, 21 de fevereiro de 2022 

Ata de Reunião Extraordinária do CMPDCN 

          Aos vinte e dois dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, foi 

realizado de forma online, através da plataforma Google meet, a  reunião extraordinária 

do Conselho Municipal de Participação e Desenvolvimento da Comunidade Negra; a 

reunião foi aberta às 19 horas e se iniciou às 19:15 horas, tendo 15 minutos de tolerância 

e estavam presentes a senhora Maria Elisabete da Silva (Presidente), o senhor Jensen 

Adalberto Chiesa da Silva (vice-presidente); os conselheiros representantes da sociedade 

civil, o senhor Fábio Nascimento, a senhora Andreia Vilela, a senhora Priscila Oliveira, o 

senhor Paulo Henrique e o senhor  Enílton;  e os conselheiros representantes do poder 

público, o senhor Reginaldo, a senhora Priscila Bonifácio, a senhora Érika, o senhor 

Marcelo Pimentel; também participou da reunião a Presidente do Clube 28 de Setembro, 

a senhora Edna Oliveira. 

          A senhora Maria Elizabete deu início a reunião cumprimentando os presentes em 

seguida passou a palavra ao senhor Jensen Silva que justificou a falta de Jéssica Oliveira 

(primeira secretária), dizendo que ela ainda estava na cidade de Petrópolis resolvendo 

problemas causados pela tragédia das chuvas dia 15 de fevereiro; também justificou a 

falta da conselheira Jaciara que é enfermeira e estava em escala de serviço no horário. O 

senhor Jensen fala que as duas enviaram mensagens justificando. 

         A senhora Maria Elizabete fala da reunião que aconteceu no dia 16 de fevereiro com 

a mesa diretora e que a ata da reunião seria encaminhada para cada conselheiro; e fala 

que a reunião seria dividida entre as pautas e o momento de fala de cada conselheiro, 

em seguida da palavra ao senhor Jensen para que este leia a primeira pauta. 

           O senhor Jensen fala que a primeira pauta a ser tratada é sobre a campanha de 

combate ao racismo, que está sendo promovida pelo Estado e que ele recebeu a visita 

dos conselheiros estaduais, a senhora Marlene e o senhor Reginaldo, solicitando apoio 

do Conselho Municipal e da assessoria de políticas para igualdade racial, para ajudar a 

divulgar a campanha. O senhor Jensen prossegue dizendo que é algo bem simples e que 

fazer a parceria com estado traria uma visibilidade importantes para o conselho. O senhor 

Paulo fala que acha muito importante a parceria com estado, porque com certeza isso 

abriria portas. A senhora Andreia completa e disse que é uma grande oportunidade. A 

Presidente do Conselho, a senhora Maria Elizabete, pede à deliberação da parceria entre 
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 Conselho Estadual e Conselho Municipal e todos os conselheiros presentes votaram a 

favor. 

          A senhora Maria Elizabete passa para a segunda pauta da reunião explica que 

depois do cancelamento da conferência ficou um sentimento de vazio e que o conselho 

deveria encabeçar algo para preencher o espaço. O senhor Jensen fala que é importante, 

mas que devemos nos preparar para a realização de algo extremamente organizado e 

prossegue dando com exemplo a criação de um fórum, seminários ou convenção de 

promoção à igualdade racial. A senhora Maria Elizabete fala que existe a possibilidade de 

algumas pessoas não saberem o que é um fórum e pergunta se alguém já havia 

participado de um fórum. O senhor Marcelo fala da possibilidade de envolver a TV 

Câmara para transmissão do fórum e o senhor Reginaldo fala que também existe a 

possibilidade de envolver a TV tec. A Presidente do Conselho propõe a criação de um GT 

para construção de um fórum. O senhor Jensen Silva diz que o conselho deve formalizar 

o pedido a ser enviado para a Casa Civil, através da assessoria de políticas para igualdade 

racial. Todos concordam e a senhora Maria Elisabete diz que formalizará o pedido de 

apoio para construção de um fórum. Senhora Maria Elizabeth pergunta quem está 

disposto a participar do GT para construção do fórum. Fica definido como GT para 

construção do fórum de promoção da Igualdade racial a senhora Priscila de Oliveira, o 

senhor Paulo Henrique, a senhora Andreia Vilela, senhor Jensen Silva, a senhora Maria 

Elizabete, o senhor Enílton e o senhor Reginaldo.  

         A senhora é uma Elizabeth pede para que o senhor Jensen passe para terceira falta 

e ele prossegue dizendo que antiga gestão do Conselho, havia proposto um evento para 

o dia 20 de novembro de 2021 e este havia sido cancelado, mas que o processo SEI ainda 

estava aberto aguardando uma retomada e que o conselho teria que decidir seria 

continuar com uma nova data ou finalizar o pedido de apoio. A senhora Priscila Bonifácio 

fala que além de conselheira, ela também é a coordenadora do ceu das artes e que agora 

é conhecido como Pracinha da Cultura. A senhora Priscila Bonifácio explica que para fazer 

um evento na Pracinha da Cultura seria necessário a parceria da Comunidade porque é 

um espaço gerido por um conselho gestor. O senhor Jensen concorda e diz que este foi 

o motivo do cancelamento do evento no dia 20 de novembro de 2021 e parabeniza a 

senhora Priscila Bonifácio pelo trabalho que ela tem realizado na Pracinha da Cultura. O 

senhor Paulo Henrique fala sobre a importância de levar este projeto para outros bairros. 

A senhora Maria Elizabeth pergunta se todos estão a favor de prosseguir com o projeto 

e solicitar uma nova data para a realização do evento. Todos os conselheiros votaram a 

favor e esta falta foi deliberada. A senhora Maria Elizabeth propõe um grupo de trabalho 

para ajudar na criação do evento. Ficou definido como membros do grupo de trabalho 

para ajudar na criação do evento na pracinha da Cultura; a senhora Priscila Bonifácio, o 

senhor Paulo Henrique, a senhora Priscila Oliveira, a senhora Andrea Vilela, o senhor 

Jensen Silva, a senhora Maria Elizabete, e o senhor Enílton.  
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          A senhora Andreia Vilela fala sobre a dificuldade de morar em comunidades que 

não tem nenhum tipo de projeto para a nossa população e da importância de ter fortes 

parcerias e a senhora Priscila Bonifácio completa falando sobre um aluno, que ganhou 

bolsa de estudos para estudar no colégio Paulo Freire, através de uma parceria com a 

comunidade. 

          A presidente Maria Elizabeth passa para a quarta pauta explicando a data de 25 de 

julho que ao dia da “Mulher negra latino-americana e caribenha”. O senhor Jensen Silva 

explica como foi realizado o evento comemorativo da data no ano de 2021 e completa 

dizendo, que se o conselho tem a intenção de realizar o mesmo evento de forma 

presencial, tem que ser trabalhada a partir de agora. Maria Elisabete sugere uma 

homenagem feita as mulheres no dia 25 de julho. O senhor Paulo Henrique fala que é 

importante que este evento de homenagens, seja feita no clube 28 de Setembro, por sua 

importância a comunidade Negra. A senhora Maria Elizabetefala que o clube 28 de 

Setembro está à disposição do Conselho Municipal e que já havia conversado, com a 

Presidente do Clube 28 de Setembro. A senhora Andreia Vilela fala que o evento tem que 

ser glamuroso para marcar a lembrança com desfiles e dança. O senhor Paulo Henrique 

fala sobre buscar parceiros para realização do evento. A senhora Maria Elizabeth 

pergunta se todos estão a favor da realização do evento no dia 25 de julho. Todos os 

conselheiros votaram a favor e foi deliberado. Senhor Jensen fala de oficializar o pedido 

de apoio para Casa Civil, através da assessoria de políticas para igualdade racial.  

          O senhor Paulo Henrique fala que o conselho deveria ter mídias sociais e um e-mail 

institucional e a senhora Maria Elizabete responde que já está tratando disso com o 

senhor Luiz Augusto Zambon que é o diretor do Departamento de apoio aos conselhos. 

A senhora Maria Elizabete fala que seria importante a formalização do pedido através de 

um ofício pergunta se todos os conselheiros estão a favor. Todos os conselheiros votaram 

a favor do envio de um ofício solicitando a criação de mídias sociais e um e-mail 

institucional. A senhora Maria Elizabeth fala que fará o ofício e encaminhará. 

          O senhor Jensen prossegue para a quinta pauta e explica sobre a comissão de 

hétero identificação, dizendo que é necessário ter certa experiência para participar das 

avaliações e sugere, que até que todos estejam capacitados,  a senhora Maria Elizabete 

continue como a titular na comissão de heteroidentificação, porque já tem uma 

experiência da última gestão do Conselho. Após todos os conselheiros estarem 

capacitados para avaliarem na comissão de heteroidentificação, esse assunto será trazido 

novamente para a reunião e haverá uma eleição para composição da comissão. A senhora 

Maria Elizabete pergunta se todos os conselheiros estão de acordo . Todos os 

conselheiros deliberam que sim. O senhor Jensen pergunta se alguém quer ser suplente 

da senhora Maria Elizabete. Fica definido como membros da comissão de 

heteroidentificação a senhora Maria Elizabete como titular; e o senhor Fábio Nascimento 

e a senhora Priscila de Oliveira como suplentes. 
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          O senhor Jensen Silva fala que a sesta pauta seria sobre o empreendedorismo afro, 

mas que devido ao tempo, pede para que a pauta seja tratada na próxima reunião. Todos 

os conselheiros concordam. 

           A senhora Maria Elizabete passa para a sétima pauta e fala sobre a reunião com o 

coordenador do estado, que virá para Jundiaí entregar o material da campanha no dia 24 

de fevereiro e pede a participação presencial de alguns conselheiros. Fica determinado 

que a senhora Maria Elizabeth, a senhora Priscila Oliveira e a senhora Andreia Vilela 

participarão da reunião. O senhor Jensen Silva também participará da reunião como 

assessor de políticas para igualdade racial. 

Finalizando o momento de pautas, o senhor Marcelo fala da importância de colocar todas 

as atas no grupo de WhatsApp do Conselhoe que também é importante que as pautas 

estejam uma semana antes da reunião no grupo de WhatsApp. 

Sem mais nada a acrescentar, a senhora Maria Elizabete finalizou a reunião às 21:15 

horas.   

           

          

 

          

 

 

 

Maria Elizabete da Silva 

Presidente do CMPDCN 


